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周子雷：

□宋冰
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一段浑厚低沉的旋律正从一
种陶制品中缓慢流出， 这声音就
像一个中年人沧桑地讲述着自己
的经历， 悠长的音符正迈着舒缓
的步子在你耳根上下徘徊， 岁月
的沉淀和你心跳的节奏慢慢同
步， 进入另一个空灵的空间。

正是这一曲用陶笛演奏的名
为 《平安曲》 的音乐让我们结识
了作曲者、 中国内地陶笛演奏的
领军人———周子雷， 一个话语不
多的东北男人。 从他飞扬的眼神
中流露出一抹淡定， 一份执著。

从小跟随父亲在吉林九台文
工团长大的周子雷对民乐耳濡目
染， 上世纪90年代初， 他从吉林
省艺术学院 “竹笛 ” 专业毕业
后， 为了谋生， 四海为家， 做过
书画院， 开过酒吧。 他一度迷茫
过， 放弃过， 打拼游走近十年光
景。 直到20世纪初， 北京成为从
事艺术人才的集散地， 几十万大
军瞬间拥入北京。 和许多怀揣着
艺术梦想的年轻人一样， 周子雷
背着一把琴， 一个人来到北京，

不同的是， 他多了一份同龄人没
有的坚毅和成熟。

“当时， 艺术领域竞争相当
激烈， 很难找到适合自己的生存
方式。” 周子雷说， 但他仍然选
择了这条路。 编曲、 写歌、 赶夜
场、 唱歌。 为了梦想， 他不停地
尝试着。

一次偶然的机会， 他接触到
一位台湾陶笛制造商， 从此明确
了自己的人生定位。

“在台湾， 陶笛是很普及的
一种乐器， 几乎30%的人都会演
奏。 小学、 中学几乎人手一把，
也有过万人同时演奏的壮观场
面。 中国的陶文化源远流长， 看

到陶笛， 很多人会联想到我国很
古老的乐器———埙， 所以在台湾
和香港， 陶笛的别名叫洋埙。 但
在内地提起陶笛， 很多人会觉得
陌生。”

随即 ， 他便在 “798” 艺术
区创办了陶笛公社， 在出售陶笛
的同时， 还制作自己的教学互动
网站 ， 大批量培养了陶笛爱好
者。

与经商相比， 他更多时间是
参与陶笛技术的研发和传授陶笛
知识。 周子雷说： “我现在所做
的一切都是在打基础。 无论将来
开几家陶笛公社， 都是为以后的
‘教学’ 打下基础。”

周子雷的事业， 正如他所演
奏的曲子———《千年风雅》。 自从
西安出土了7000年前的乐器———
埙 ， 世人了解了陶土乐器的久
远， 陶笛不拥有埙那么久远的历
史， 却延续着它的千年神韵， 千
年风雅质朴的东方韵律， 透彻透
底地诉说着中华民族的千年风
雅， 世事沧桑……

41集谍战题材连续剧 《铁核
桃》 启用了高收视谍战剧 《与狼
共舞》 原班人马， 再次为观众讲
述一场扑朔迷离的谍战故事。 导
演黄文利将惊险、 阴谋和猜疑汇
集剧中 ， 尝试用 “报不了的深
仇、 抓不住的凶手、 放不下的深
情、 猜不透的结局” 几大元素引
发观众追剧热情。

《铁核桃》 讲述了国民党王
牌特工、 特别行动队队长贺韬在
对敌斗争中战功卓越 ， 屡建奇
功， 人称 “铁核桃”。 他以一己
之力撕开国民党军统组织的严密
防护， 令杀人不见血的情报处特
务人人自危。

贺韬结识了江湖小混混余
洁， 两人搭档与堂口、 国民党、
日军等多方势力交锋 ， 与此同
时， 他还与雾都晚报记者庄惠上
演了一段动人心魄的爱恨情仇。
最终他携手各方势力粉碎了日本
特务的阴谋， 最终也完成个人的
蜕变与救赎。

本报讯 科幻巨制 《复仇者
联盟2： 奥创纪元》 确定中国内
地档期， 影片定于5月12日公映，
这也宣告影片正式退出了内地五
一档期， 相信在五一档上映的国
产片会感觉松了一口气。 之前就
曾报道过影片内地定档消息， 此
次经过 《好莱坞报道者》 援引内
部人士的消息， 最终确定影片会
在5月12日内地公映。 昨天制作
方漫威影业还发布了 《复仇者联
盟2》 的两款角色海报， 分别是
快银和红女巫， 这样除了幻视之
外 ， 影片中的超级英雄基本到
齐。

《复仇者联盟2》 在北美是5
月1日公映， 亚洲较早上映的国
家是印度在4月24日。 作为2015
年北美暑期档的开幕之作， 《复
仇者联盟2》 肩负的使命不仅仅
是推高出品方迪士尼的票房， 它
能否再创新高， 甚至会影响到今
年北美影市的大盘走势。

2012年上映的 《复仇者联
盟》 也没有赶上中国内地五一档
的时间段， 影片在5月5日上映，
最终收入票房5.7亿元 。 2014年
的 《超凡蜘蛛侠2》 在内地是5月
4日上映， 同样避开了五一小长
假。 在今年五一档期中， 会陆续
上映 《万物生长 》 、 《我是奋
青 》、 《年少轻狂 》、 《左耳 》、
《赤道》、 《何以笙箫默》、 《一
个勺子》、 《枕边人》 等众多国
产影片。 《复仇者联盟2》 不再
五一档出现， 给国产片留下了一
定比例的票房空间。 （艾文）

本 报 讯 这 几 年 ， 《 甄 嬛
传》、 《步步惊心》、 《何以笙箫
默》 等根据人气网络小说改编成
的电视剧收视和口碑都很好， 这
会不会成为今后国产电视剧发展
的新突破点？ 在近日举行的行业
论坛上， 多位影视界专业人士热
烈讨论 “IP (知识产权 ) 热潮带
给国产电视剧的活力与冲突” 的
热点话题。

唐人电影制作有限公司总裁
蔡艺侬认为， 出现购买网络小说
IP热潮的原因是， “中国收视人

群的年龄在改变， 以前是60、 70
后， 现在已经慢慢地80后都不太
有时间看电视剧了， 以后可能步
入90后、 00后市场。 所以现在购
买IP大部分集中在几个方面， 一
个是网络小说， 还有就是动漫、
游戏。”

著名导演刘江认为， “当下
有很多网络作者的话题性引起大
家的关注， 但并非他的文学性有
多高， 可能就是点击率高。 在市
场环境下 ， 影视趋利也是正常
的。 但一个好的IP， 并不意味着

就一定能拍出好的作品， 如果过
于急功近利， 会对影视业带来一
些不好的影响。”

近些年， 购买韩剧IP的国内
电视台也很多， 比如湖南卫视就
花巨资购买 《来自星星的你》 的
改编权， 但是国产剧也要增强点
信心， 亚洲传媒董事会主席陈伟
明介绍说， “《咱们结婚吧 》 已
经让韩国电视台花600万的价格
买走了改编权， 这个消息也让我
们很振奋。”

（艾 文）

本报讯 “为什么综艺节目
就不能拍成电影 ？” 两会期间 ，
全国人大代表、 江西省文联副主
席龙红谈及现今热门的 “综艺电
影” 话题时这样反问。

近年来 ， 《爸爸去哪儿 》 、
《奔跑吧， 兄弟》 等中国内地热
门电视综艺节目因改编搬进影院
取得高票房， 而遭受电影业内人
士和广大网友的热议和炮轰。

五天创作的湖南卫视真人秀
节目 《爸爸去哪儿》 收获近7亿
元人民币的高票房。 “综艺大电
影” 《奔跑吧， 兄弟》 今年年初
上映5天票房就逼近3亿元。 综艺
电影， 究竟是不是电影？

龙红表示， “我认为这种问
题不用去太较真， 只要它敢放到
影院去， 它就一定有它的制作成
本， 制作商他敢去制作， 成本收
得回来， 观众愿意去买着看， 我

觉得这就是市场的需要。”
龙红认为， “电影只是一种

制作方式， 或许有些综艺节目，
你在看电视的时候它冲击力不
够， 但在影院里看， 它有那种音
响和那种环境， 整个感受起来身
临其境， 像看大片一样， 这也没
有什么可排斥的。”

“市场应该是一种自由的选
择， 当它能够生存， 大家都接受
的时候， 那就说明它就有存在的
道理。 ”龙红表示，“文化是多元共
存的， 都不要相互去排斥。 你也
不能说， 谁都是傻瓜就跑影院去
看， 为什么他们愿意去看呢？”

龙红指出， “像纪录片电影
一样， 其实综艺电影同样也是有
脚本、 有结构的。 它并不是没有
构思， 随便什么都拿上去演， 也
是有前期创作的。”

此前， 有不少专业电影人质
疑， 这样的综艺电影会对中国电
影的发展产生不良影响， 拍综艺
电影更会扰乱中国电影市场等。

对此， 龙红认为， “文化需
要海纳百川， 做文化艺术的人，
胸怀还是要宽广。 电影同样可以
多元并存， 如果你的作品足够好
的话， 终究能获得观众和市场的
认可。” （艾 文）

根据温瑞安经典武侠名著
“四大名捕” 系列改编的电视剧
《少年四大名捕》 明日开播， 该
剧的故事背景发生在宋朝， 讲述
四大名捕无情、 追命、 铁手、 冷
血四人护卫京城， 众人为侦破玉
玺案、 驱狐案与安世耿展开斗争
的故事。

《少年四大名捕》 汇集张翰、
何晟铭、 杨洋、 陈伟霆、 张檬、
白冰、 韩栋等当红偶像， 剧中的
打戏尤为精彩， 无论是冷血锋刃
有力的剑法， 还是无情游刃有余
的暗器， 以及追命勇猛快速的脚
功， 将每个人物的武功特点表现
到了极致。

《少年四大名捕》 还融入全
新的魔幻元素， 由国内知名特效
团队及武术指导亲自操刀， 不但
将魔幻元素融入动作设计里， 还
有狐妖、 狼族等元素经过后期特
效制作， 令整部剧极具视觉冲击
力。

《复联2》内地定档
5月12日
为国产片留下票房空间

人大代表谈综艺电影：

文化共存
别相互排斥


